



# UNA SOLA

# FUERZA



**Ing. Victor Espinoza Aranda**  
Superintendente de Recursos Humanos - AISJ

## Somos una sola fuerza

El verano del 2017 quedará grabado en la memoria de todos los peruanos por las graves consecuencias que nos deja el Fenómeno del Niño Costero, producido en la costa central y norte del país, poniendo en evidencia la vulnerabilidad del país ante las emergencias.

Al 30 de marzo del presente año, el Instituto Nacional de Defensa Civil reportó 98 fallecidos, 651 heridos y 20 desaparecidos, cifras que esperamos no aumenten más. Asimismo, 2625 km de carreteras colapsadas, y 133097 damnificados, es decir, personas que perdieron sus viviendas.

La Región Ancash no fue ajena a este Fenómeno. Tan sólo en este distrito, hemos sido testigos de los desbordes del Río Nepeña, así como la activación de las quebradas El Diablo (San José), Solivín y San Cristóbal; las cuales generaron serios daños a la población asentada en dichos sectores.

Ante ello, nuestra azucarera se sumó a diversas acciones solidarias como labores de apoyo con maquinaria pesada, campañas médicas gratuitas, donación de víveres, abastecimiento de agua con cisterna, entre otras que te informamos en esta edición.

Por otro lado, nuestra empresa se vio afectada por la erosión e inundación de los campos, destrucción de la infraestructura hidráulica, parada de la molienda, entre otros daños que nos convocan a mantenernos unidos para salir adelante como la gran familia azucarera que somos.

Este panorama nos llama a la reflexión y nos invita a sumar esfuerzos para levantar nuestra tierra nuevamente, y hacer sentir el eco de que **SOMOS UNA SOLA FUERZA**, llamada Perú.

**¡Sigamos trabajando juntos!**



**“Las dificultades están destinadas a despertarnos, no a desalentarnos. El espíritu humano crece a través del conflicto”.**

*William Ellery Channing*



# SOLIDARIDAD EN CAMINOS

## Conoce las acciones realizadas



Habilitación temporal en la Carretera San Jacinto – Moro.



Defensa ribereña Campo La Mina - Puente Blanco.



Defensa ribereña Puente Blanco - Morteros.



Trabajos en Paseo Solivin.

Al suscitarse la emergencia a causa de las lluvias y huaicos, muchas vías de acceso se vieron afectadas, y en algunos casos colapsaron. Por ello, con maquinarias pesadas como excavadoras, cargadores frontales, volquetes, tractor oruga y motoniveladora; nuestra azucarera apoyó diversas labores dirigidas a resguardar los principales accesos de comunicación y mitigar los daños en poblaciones aledañas y campos de cultivo.

# SUMANDO ESFUERZOS

Las inundaciones ocasionaron daños a los sistemas de distribución de agua potable en diversos sectores de la Provincia del Santa. Por lo cual, y con espíritu solidario, nuestra empresa colaboró con la dotación de agua a través de una cisterna, abasteciendo a lugares como: Cascajal, Nepeña, Huacatambo, San José, San Cristóbal, Villa Hermosa, San Francisco, Moro y Nuevo Moro.



Cascajal.



Huacatambo.



San Cristóbal.



Moro.

# COMBUSTIBLE PARA CONTINUAR

En marco de nuestra política de apoyo comunitario, donamos combustible Biodiesel a la Municipalidad Distrital de Moro; con el objetivo de seguir fortaleciendo los trabajos ejecutados por la maquinaria pesada en Río Grande.

De esta manera, fortalecimos las labores de defensa ribereña realizadas por la autoridad edil del distrito morino, a fin de mitigar el impacto de posibles huaicos.



# EL NIÑO COSTERO

## y su impacto en nuestra azucarera

El denominado Fenómeno del “Niño Costero” no da tregua a nuestro país, ocasionando que las lluvias intensas y los desbordes de ríos afecten a ciudadanos, infraestructura y empresas. En este caso, el sector agrícola es uno de los que mayor impacto presenta, especialmente en las regiones de Tumbes, La Libertad, Lima, Áncash, Piura y Arequipa.

### Nuestros Campos

En el caso particular de Agroindustrias San Jacinto, podemos señalar que los efectos de este fenómeno inesperado nos impactaron de las siguientes formas: impedimento de continuar con la cosecha, deterioro de la caña agostada, erosión e inundación de nuestros campos, impedimento de riego por destrucción de tomas y canales, así como la destrucción de infraestructura hidráulica.

Al respecto de campos erosionados, los daños más resaltantes se presentan en Quisque, Huacalarga, Taboada, Huacatierra y Patillos; mientras que a nivel de la infraestructura de riego se afectaron 350 metros de canales revestidos, 05 reservorios de regulación colapsados. Asimismo, el deterioro del sistema de riego tecnificado en Quisque, Palenque, Veta Blanca y Pampa el Toro.

Otra de las consecuencias generadas, es la colmatación y destrucción de varios tramos en el Canal Chinecas, lo cual afecta el riego de los campos en Pampa el Toro e impide un adecuado abastecimiento de agua al Valle Nepeña.

Campo Patillos



Quisque

### Molienda Parada

Ante los fenómenos climáticos de lluvias e inundaciones, nuestra fábrica se vio forzada a paralizar -temporalmente- sus labores, ocasionando que se detenga la molienda de caña; ello afectó la materia prima que ya estaba lista, generando su deterioro.

Debemos tener en cuenta que una caña cortada con mucho tiempo en campo, se fermenta y pierde calidad; produciendo una alta cantidad de dextrana, lo cual impacta en la elaboración del azúcar.



Rotura de reservorio Cabeza de León



Huaca Larga



## Juntos, hacia adelante

Ante el panorama descrito, nuestra Superintendencia de Campo, de la mano con la Gerencia General, han planteado diversas estrategias que, sumadas al trabajo en conjunto de todos los que integramos la familia San Jacinto, nos permitirán salir adelante y hacer frente a este difícil momento.

Las acciones iniciales se concentrarán en recuperar la infraestructura hidráulica y los accesos a los campos para garantizar un adecuado riego, así como las labores culturales.

Asimismo, en aquellas zonas que se han visto altamente impactados, como el caso de Quisque Goteo, se renovará totalmente el cultivo.

El actual fenómeno nos permitió identificar descargas de agua inesperadas, por lo cual, reformularemos el estudio Hidrológico de la cuenca y realizaremos una nueva demarcación de la faja marginal para iniciar los trabajos de descolmatación y la construcción de defensas ribereñas en las zonas inundables (enrocados).

## JUNTOS EN LA ADVERSIDAD

Debido a los graves desastres naturales suscitados en varias regiones de nuestro país, el pago de utilidades a los colaboradores de nuestro ingenio se realizó el viernes 24 de marzo. Cabe precisar que contábamos con plazo hasta el 22 de mayo para hacer efectivo el abono, sin embargo, la Gerencia de Recursos Humanos, con la conformidad de COAZÚCAR, determinó anticipar el desembolso, teniendo en cuenta que muchos de nuestros trabajadores se vieron perjudicados por las inclemencias de la naturaleza.



## ENDULZANDO HOGARES

En cumplimiento del convenio colectivo 2015-2017, entregamos la primera bolsa de azúcar rubia de 50 kilos a nuestros colaboradores, para endulzar sus hogares tras los últimos acontecimientos que dejaron a miles de familias damnificadas.

Es importante resaltar la entrega de este dulce producto, pues al formar parte de la canasta básica familiar, implica un significativo ahorro económico.

## SIEMPRE UNIDOS

Como integrantes de esta familia, es importante darnos la mano cuando más se necesita. Por ello, y considerando que algunos de nuestros colaboradores sufrieron daños a sus viviendas, el área de Bienestar Social los visitó para hacerles entrega de un paquete de víveres de primera necesidad, en los anexos de San José, San Juan y Motocachy.



# CAMPAÑAS MÉDICAS SOLIDARIAS

En alianza con la Micro Red de Salud San Jacinto, realizamos cuatro jornadas de atención médica integral a más de 900 damnificados de los sectores de Villa Hermosa, San Cristóbal y Solidex Alto; principales zonas afectadas por las inundaciones y huaicos. De igual manera, nos hicimos presentes en el anexo de San José, con esta campaña solidaria gratuita en pro del cuidado de su salud.

Se instalaron módulos para ofrecer los servicios de medicina general, obstetricia, enfermería, crecimiento y desarrollo, psicología y odontología.

## TRABAJANDO JUNTOS

La unión en momentos difíciles resalta la calidad humana. Así lo demostraron las mismas familias damnificadas de los últimos acontecimientos, quienes se organizaron para realizar ollas comunes y compartir los alimentos diarios.

Ante ello, como parte de nuestro compromiso social, brindamos apoyo a esas familias ubicadas en los puntos críticos de San Jacinto, llevándoles víveres de primera necesidad a los grupos organizados de Villa Hermosa, San Cristóbal, Solidex Alto y Cocharcas. Cabe resaltar que fueron un total de 10 ollas comunes beneficiadas.



San José.



Villa Hermosa.



San Cristóbal.

## A DARNOS LA MANO

Teniendo en cuenta que cientos de familias fueron afectadas ante el paso de huaicos e intensas lluvias registradas en los últimos meses, nuestra azucarera donó más de 1500 sacos a los moradores de San Cristóbal, Villa Hermosa, Solidex Alto y Cocharcas, para la colocación de arena a fin de proteger sus viviendas ante nuevos hechos de la naturaleza.



# TRABAJO CONCERTADO

La mejor forma de hacer frente a la emergencia por el “Niño Costero”, es a través de un trabajo conjunto entre las diversas instituciones de nuestra localidad; por ello, nuestra empresa participa activamente en diversos espacios públicos a fin de coordinar acciones en beneficio de la comunidad del distrito de Nepeña.



## Promoción de la salud

En alianza con la MicroRed de Salud San Jacinto y la Municipalidad Distrital de Nepeña, iniciamos un programa de prevención y sensibilización contra el Dengue, Zika y Chikungunya. De esta manera, realizaremos sesiones educativas con las Juntas Vecinales, Clubes de Madre y Escuelas.



## Autoridades unidas

Somos parte del Comité Distrital de Seguridad Ciudadana (CODISEC), liderado por el Alcalde de Nepeña, y conformado por representantes de la Fiscalía, Serenazgo, Policía Nacional, Minsa, EsSalud, Parroquias, Subprefectura, Instituciones Educativas, entre otros.

En este espacio informamos las acciones ejecutadas por nuestra azucarera y coordinamos nuevas labores conjuntas.



**¡SIN CRIADEROS,  
NO HAY DENGUE!**



Los **criaderos** son recipientes u objetos con agua acumulada donde los zancudos depositan sus huevos. Por eso es importante **ELIMINARLOS**, siguiendo estos consejos:



**1**  
LAVA Y ESCOBILLA LOS DEPÓSITOS DONDE GUARDAS AGUA



**2**  
MANTENLOS SIEMPRE BIEN TAPADOS



**3**  
ELIMINA OBJETOS O RECIPIENTES QUE ACUMULEN AGUA